

NUESTRA INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

REGIONAL

BAJAN LOS PRECIOS

Vitoria, 4. Merced á la campaña emprendida por la prensa y á las gestiones de las autoridades, los panaderos han acordado rebajar en diez céntimos el precio del pan.

La Junta provincial de subsistencia se ha reunido para acordar la rebaja que ha de hacerse en el precio de la carne de cerdo.

La Cooperativa Civico Militar ha rebajado los precios de diez y ocho artículos, casi todos de primera necesidad.

La prensa local continuará su campaña para lograr mayores rebajas.

Eguleta.

San Sebastián, 4. DESPRENDIMIENTO DE TIERRAS

En las inmediaciones del Cementerio ocurrió esta tarde un desprendimiento de tierras resultando á los obreros Joaquin Iturralde y Francisco Páez.

El primero resultó gravemente herido y el segundo con lesiones leves.

LAS DIPUTACIONES

El presidente de la Diputación Sr. Etxeola, ha manifestado que en breve se reunirán las Diputaciones hermanas para tratar de la legislación de los retiros obreros.

No se sabe todavía en que punto se celebrará la reunión.

INTENTO DE AGRESION

En el Café Royal se registró esta tarde un suceso que está siendo muy comentado.

Un oficial de Telégrafos intentó disparar contra el Sub-Director, pero no salió el proyectil.

Se produjo gran alarma y el oficial fué detenido ingresando en la cárcel.

Quiroga.

Pampuna 4. UN INFANTICIDIO

Comunican de Vera que en el río Bidassoa fué encontrado el cadáver de un niño recién nacido, metido dentro de un saco destrozado.

SESION BORRASCOSA

En la sesión celebrada hoy en el Ayuntamiento, se produjo un ruidoso incidente entre el alcalde y los concejales jaimistas.

El alcalde levantó la sesión sin haber dado comienzo al despacho de los asuntos que figuraban en la orden del día, protestando de esto la mayor parte de los concejales.

La conducta del alcalde está siendo objeto de unánimes censuras.

Eizondo.

NACIONAL

MADRID

EN LA PRESIDENCIA

El jefe del Gobierno, hablando al mediodía con los periodistas, se lamentó de que algunos periódicos hubieran publicado noticias sobre el supuesto hallazgo de unas bombas en la calle de las Huertas, pues el hallazgo no ha tenido ninguna importancia.

Se trata—añadió—de un tubo vacío e inofensivo, y prueba de ello, es que el oficial de artillería que le encontró, se lo guardó en el bolsillo, sin darle importancia alguna.

Es tanto más sensible esta falta de discreción de los periódicos—dijo—puesto que al recogerse esta clase de noticias, se da lugar á que trasciendan al extranjero, donde causan alarmas y se comentan.

Las medidas de precaución que estos días se adoptan en esta corte—añadió—se adoptan en casos análogos en otros países, sin que los periódicos las comenten y las publiquen, como hacen aquí.

Añadió que mañana, á las cinco y media de la tarde, se celebrará en Palacio Consejo de ministros.

Por la mañana irá á Palacio, reanudando el despacho con el monarca, en la forma ordinaria.

Dijo después que el Gobierno se presentará á las Cortes el día 10.

Esta resolución—dijo—no le ha podido anunciarla con mayor anticipación, por haber tenido estos días la atención absorbida con motivo de la visita de los reyes de Bélgica.

Aunque la crisis última tuvo importancia, como se desprende de las consultas á que dió lugar, toda vez que quedó reducida á un cambio de ministros, no era necesario ponerlo inmediatamente en conocimiento de la Cámara, sin que por ésto haya habido desconfianzas para ella.

Creo—dijo—que todos se harán cargo de lo ocurrido.

Recordó que en otras ocasiones se han registrado cambios de Gobierno y se ha dejado pasar más tiempo sin presentarse al Parlamento.

NUESTRA ACCION EN AFRICA

En el Ministerio de la Guerra se ha facilitado la siguiente nota oficial.

El alto Comisario de España en Africa, comunica que en la noche del 2 al 3 del actual fueron atacadas las posiciones destacadas de Xexauen, resultando muertos el cabo de Caradores José Ortiz Matute y los soldados del mismo Cuerpo Ignacio Urquiza, cesin Urdiales, Bartolomé Arrieta Vallera, Lino Comas Quintana y Antonio Cordero Fuentes.

ISERAN ANARQUISTAS

La detención alemana ayer en Toledo del subdito alemán Otto Casper, de 41 años, está siendo muy comentada. En la Dirección General de Seguridad se ha quitado importancia á esta detención, diciendo que fué detenido por haberse arrojado rápidamente del tren, antes de detenerse el convoy, refugiándose en una taberna, por cuya causa despertó sospechas.

No obstante, algunos periódicos dicen que la detención fué originada por la denuncia de un peluquero madrileño, el cual se presentó en la Dirección General de Seguridad dando cuenta de que había afeitado el bigote á un extranjero que se expresaba deficientemente en castellano, y que le preguntó, con mucha insistencia, las horas de salida de trenes para Toledo.

En vista de la denuncia, se trasladó á Toledo un inspector de policía, acompañado del peluquero, recorriendo todas las calles por donde había de pasar la comitiva regia, sin que encontraran al extranjero, pero cuando regresaban á la estación le vieron que trataba de ocultarse en una caseta próxima á la vía, siendo detenido.

Se dice que se le ocupó un maletín en el que llevaba un objeto sospechoso, al parecer un explosivo, que ha sido enviado, para su análisis, al parque de artillería.

En el atestado instruido por la policía se dice que el maletín se hallaba vacío.

A las dos de la madrugada fué detenido en Palacio, junto á la Puerta del Príncipe, un individuo llamado Román Sabater Moya, de 38 años, vecino de Barcelona, con domicilio en la calle de Verdú.

Se hallaba paseando por aquel lugar desde las once y media de la noche, é interrogado por un guardia, contestó que era agente de la policía.

Requerido para que exhibiera el carnet de identidad, no pudo presentarlo, siendo detenido y conducido á la Comisaría del distrito, donde manifestó que era mecánico y que pertenecía al Sindicato libre.

Al ser registrado, se le ocupó un carnet de la policía particular de Barcelona, una pistola y un cargador del mismo calibre que usa dicha policía, un rosario y una cruz de madera y documentos sin importancia.

LOS RADICALES

En la Casa del Pueblo Radical se ha facilitado la nota siguiente:

"Reunida anoche la asamblea deliberante del partido radical madrileño, consideró su deber, en primer término hacer constar su más enérgica protesta contra los procedimientos represivos que se emplean en Barcelona contra las organizaciones obreras, y sobre cuyo asunto hablará en el Congreso el señor Guerra del Rfo.

El partido radical acordó adherirse á la campaña municipalista que realizan los elementos jóvenes, haciendo constar que dicha campaña no va dirigida contra partido político determinado, sino contra los representantes del pueblo madrileño, pertenezcan á una ó otra agrupación."

FUGADOS DETENIDOS

En la Dirección General de Seguridad se ha facilitado una nota, diciendo que por el personal de Vigilancia han sido detenidos José de Azcárraga y Amadeo Auñón, que el día 27 de Enero último se fugaron de la cárcel de Reus, en unión de otros 17 reclusos.

Azcárraga fué detenido en una calle de Barcelona, y al ser registrado se le ocuparon documentos sindicalistas.

DECLARACIONES DE M. JASPARD

El ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica, M. Jaspard, había expresado espontáneamente su deseo de saludar antes de salir de Madrid, á los periodistas españoles, y en efecto, esta tarde, á las cuatro y media, tuvimos el honor de ser recibidos por M. Jaspard, en presencia del Embajador belga, en las habitaciones del Ministerio de la Guerra en donde estuvo hospedado durante su permanencia en Madrid.

M. Jaspard nos dispensó una afectuosísima acogida, y en idioma francés y con tono familiar nos dijo que sentía un verdadero placer en testimoniar á la prensa su más vivo agradecimiento, que es tanto como expresarlo á España, entre por la entusiasta acogida tributada á los soberanos del país belga.

Después, M. Jaspard se expresó en los siguientes términos:

—Nosotros amamos apasionadamente á nuestro rey y quienes le reciben

bien, se hacen acreedores al agradecimiento del pueblo belga.

Tanto más sentida es nuestra gratitud, después de los sacrificios y las grandes pérdidas que hemos sufrido durante la guerra, cuanto no solo se debe á la recepción oficial tributada á nuestros reyes, sino también á la del pueblo entero de Madrid que dió la nota de una acogida verdaderamente entusiasta.

He creído, pues, un deber llamar á Vds. para hacerlos saber que esta entusiasta acogida tendrá inmediata repercusión en el Gobierno y en el pueblo belga.

A pesar de mis lecturas sobre España, bien puedo decir que este viaje de cuatro días, con sus impresiones tan directas, ha constituido para mí una verdadera revelación.

Mi patria guarda profundo agradecimiento hacia España, porque durante la guerra, merced á vuestro rey muchos desgraciados belgas pudieron comunicarse con sus familias, y muchos otros pudieron aplacar su hambre y estas manifestaciones del estómago no se olvidan nunca.

Yo me encontraba entonces en Bruselas, y pude ver y admirar la infatigable labor del representante de España, señor Marqués de Villalobar.

Me ha llamado mucho la atención el desarrollo de España. No ignoraba yo que Madrid era una gran capital europea, pero no tenía noción de la vida intensa que aquí se hace, que empieza al nacer el día y aún dura á las tres de la madrugada, con una nota inconfundible de cosmopolitismo en la que no hubiera creído si no la veía.

Cierto es que los reyes educan á la juventud, pero no enseñan menos á los hombres de edad madura.

La nota más interesante de España es la de su natalidad, que es la base del desarrollo de los pueblos.

Nosotros pertenecemos á un pequeño país de trabajo y organización, y estamos también satisfechos de nuestra natalidad, nuncio de grandes destinos que nos permite mirar con confianza hacia el porvenir.

Entre España y Bélgica no puede haber motivos de rivalidad ni de separación. Trabajemos juntos y miremos de frente al porvenir que es nuestro.

No es cosa baladí para Bélgica la amistad de España, porque España no es ella sola. Son dieciocho repúblicas con más de cincuenta millones de habitantes que hablan un mismo idioma, siendo esta la base más expansiva para el engrandecimiento de los pueblos, como lo demuestra la preponderancia de Inglaterra y sus colonias.

Nosotros somos un pueblo muy pequeño, muy trabajador, con muchas iniciativas industriales, pero tenemos muy mal humor. Si: somos muy malhumorados, como lo demuestra el hecho de que no hayamos permitido que los extranjeros hollasen nuestro suelo, prefiriendo lo que fué nuestra casi completa ruina; pero en estos dos años de paz, nuestros esfuerzos han demostrado al mundo que queremos trabajar y trabajaremos.

Para estrechar nuestras relaciones con España, no debemos olvidar que nos separan 48 horas de tren.

Me propongo laborar por que se curse el castellano en nuestras Universidades, en una completa reciprocidad de estudios, y así se cursará además del francés, el flamenco, el inglés y el alemán, que son los que hasta ahora han venido estudiándose.

Vosotros tenéis universidades de fama mundial, como la de Salamanca y nosotros contamos con las de Bruselas y Lovaina, pues aunque ésta última fué destruída, no ocurrió lo mismo con la cultura de los profesores y los alumnos, encargados de propagar la enseñanza.

Repito que en estos cuatro días aprendí mucho, pues en realidad los diplomáticos desconocemos la verdad tangible.

Para eso os he llamado, para daros las gracias y exhortaros á que con nosotros contribuyais á estrechar los lazos de unión entre nuestro rey y vuestro pueblo y vuestro rey y el pueblo belga.

El Marqués de Valdeiglesias, en nombre de los demás periodistas, dió las gracias á M. Jaspard por sus afectuosas frases y le ofreció el concurso de toda la prensa allí reunida, sin distinción de matices, para cuanto signifique unión entre España y el pueblo belga.

EL PROBLEMA AZUOARERO

En la reunión celebrada esta tarde por los diputados de las regiones azucareras quedó acordado la redacción de una exposición que será elevada al Gobierno, pidiendo que sin demeritar los intereses de los consumidores se establezca una fórmula de arreglo con los fabricantes.

LA QUESTION DEL PAPEL

En la sesión celebrada esta tarde por los representantes de los periódicos de Madrid y provincias, la Comisión designada ayer para que visitara al jefe

del Gobierno, dió cuenta de la entrevista celebrada con el señor Dato.

Conforme con las indicaciones del señor Presidente del Consejo ha redactado una nota que esta tarde fué entregada al señor Dato, el cual se pondrá mañana al señor Haber, con los representantes de la Asociación General de la Papelera.

El asunto se tratará en el Consejo de ministros de mañana.

Tan pronto como se reciba la contestación del señor Dato se reunirá la asamblea para tomar acuerdos definitivos.

EN A B C

Los periodistas belgas visitaron esta tarde la redacción y talleres de A B C, siendo obsequiados con un espléndido lunch por el señor Luca de Tena.

UN BANQUETE

En el ministerio de Estado se celebró esta tarde, á la una y media, el banquete con que el marqués de Lema obsequiaba al ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica.

Asistieron el ministro de la Guerra, el séquito político y militar del rey de Bélgica y las autoridades madrileñas.

El comedor se hallaba artísticamente adornado con banderas belgas.

GENERAL ENFERMO

Se encuentra gravemente enfermo el Capitán general de la Armada señor Chacón.

LOS REYES DE BELGICA

EN EL MUSEO DEL PRADO

Esta mañana, á las once y media, las reinas doña Isabel y doña Victoria, visitaron el Museo del Prado, acompañadas de la duquesa de Medinaceli y de la señorita de García Loygorri.

A las puertas del Museo fueron recibidas por el ministro de Instrucción Pública, el subsecretario, el Director del Museo, señor Barasta, el subdirector, el secretario y otras personas del Patronato.

Las reinas, que fueron obsequiadas con magníficos ramos de flores, atados con cintas de los colores nacionales belga y español, recorrieron las diversas salas del Museo, deteniéndose especialmente en las de Velázquez, Goya y Murillo, y en la de la Escuela flamenca.

La reina doña Victoria regresó á Palacio acompañada de la señorita de Loygorri, quedándose en el Museo la reina de Bélgica, acompañada de la duquesa de Medinaceli, para visitarlo más detenidamente.

EN LAS OFICINAS DEL REY

A las diez de la mañana subió el rey Alberto, acompañado de su ayudante, á la secretaría particular de don Alfonso, para visitar las oficinas de información que funcionan durante la guerra, para enterarse de la situación de los prisioneros y paradero de los desaparecidos.

El rey Alberto no ha querido abandonar España sin visitar aquellas oficinas, donde se facilitaron detalles de informaciones que tanto beneficiaron á los súbditos belgas.

El secretario particular de don Alfonso y el duque de Miranda presentaron al rey Alberto á cuatro oficiales de los que más se distinguieron por su trabajo durante aquellas informaciones.

Luego enseñaron al soberano y á sus ayudantes distintas fichas de prisioneros, la manera en que estaban éstas clasificadas, distinguiéndose á los prisioneros civiles de los militares, y los expedientes instruidos sobre cada caso con arreglo á los informes recibidos de nuestros representantes en el extranjero.

Entre los expedientes que le mostraron figuraba uno perteneciente al padre de uno de los ayudantes del monarca belga, el conde de Oubremont, que fué prisionero de guerra durante varios meses.

EN EL CUARTEL DE MARIA CRISTINA

Después de esta visita, los reyes don Alberto y don Alfonso, visitaron el cuartel de María Cristina, donde se aloja el regimiento de Wad-Ras, del cual ha sido nombrado coronel honorario el soberano belga.

La fachada del cuartel se hallaba adornada con arcos de follaje y banderas belgas y españolas.

El regimiento estaba formado en el Paseo de María Cristina y junto á la puerta de entrada del cuartel se había instalado una tribuna.

Don Alfonso ocupó un asiento de la tribuna y el rey Alberto, desvaneciendo el sable, se colocó frente al regimiento, que desfiló ante la tribuna.

Después, el soberano belga, se unió á don Alfonso y juntos presenciaron desde la tribuna el desfile del regimiento hacia el cuartel.

Don Alberto visitó detenidamente el cuartel, examinando la colección de fotografías que hay expuesta con detalles del atentado de la calle Maror, y en el cual sufrió el regimiento muchas bajas. Después pasó al cuarto de banderas, donde pronunció un discurso, expresando la satisfacción que le causaba el nombramiento de coronel honorario de dicho Cuerpo, del cual hizo un caloroso elogio, recordando su gloriosa campaña en Africa.

Anunció que, con permiso del rey de España, otorgaba condecoraciones al coronel, á los dos tenientes coroneles, á dos comandantes, á dos capitanes, á un teniente, á un alférez, á dos suboficiales, á dos sargentos, á cuatro cabos, á cuatro soldados y al cornetín de órdenes que transmitió las suyas en el acto de la revista.

El coronel afectivo habló á su vez para dar las gracias al rey don Alberto y expresar la satisfacción que sentía el Cuerpo al tener como coronel honorario al rey de los belgas.

Seguidamente se sirvió un lunch y los reyes regresaron á Palacio.

EN EL PALACIO DE MONTELLANO

A las doce y media llegaron los reyes de Bélgica y España al Palacio de los duques de Montellano, donde fueron objeto de una entusiasta acogida.

En honor de los reyes se sirvió un espléndido banquete, sentándose á la mesa todos los infantes, el séquito del rey belga y los Grandes de España, de servicio.

El número de comensales era de treinta.

El salón donde se celebró el banquete estaba adornado con profusión de flores.

AL ESCORTAL

Terminado el banquete, se trasladaron los reyes, en automóviles, al Escorial, ocupando dos coches, á los que precedía otro con el personal de séquito y seguían otros dos, uno de respeto.

Los augustos viajeros visitaron el Monasterio, el Palacio, el Panteón y la Casita del Príncipe, regresando á Madrid al anochecer.

EL VIAJE DE REGRESO

Esta noche han emprendido el viaje de regreso á su país los reyes de Bélgica.

Una hora antes, desde Palacio y por las calles de Bailén y San Vicente, hasta la estación del Norte, fuerzas de Vigilancia y Seguridad cuidaban de la vigilancia en el trayecto que había de recorrer la comitiva.

En Palacio, después de las despedidas íntimas, se organizó la comitiva, ocupando un automóvil don Alberto y don Alfonso; otro, doña Isabel y doña Victoria, á cuyos autos seguían otros cinco, ocupados por el ministro de Negocios de Bélgica, el jefe de Palacio belga, los duques de Viana y Montellano, las damas de la reina doña Victoria y de la infanta doña Isabel, los ayudantes de los reyes y otras personalidades.

La estación del Norte se hallaba desde media hora antes totalmente ocupada por las autoridades y personalidades. Una espléndida iluminación lucía en la fachada principal, y en el vestíbulo, un trofeo con las banderas de Bélgica y España.

En los andenes se hallaban los señores Maura, Sánchez Guerra, Sánchez de Toca, el arzobispo de Burgos, el obispo de Madrid-Alcalá, el capitán general señor Weyler, el capitán general de esta región señor Aguilera, el gobernador civil marqués de Griñalba, el gobernador militar, el alcalde conde de Limpías, el Gobierno en pleno, una Comisión de la Academia de infantería, los jefes y oficiales del regimiento de Wad-Ras y una brillante representación del Cuerpo diplomático.

En el andén se hallaba formada la primera compañía del segundo batallón del regimiento de Wad-Ras, con bandera y música.

A las ocho y cuarto llegó la familia real.

Los reyes don Alberto y don Alfonso pasaron revista á la tropa.

Inmediatamente, los reyes de Bélgica se fueron despidiendo de las autoridades y, finalmente, de los soberanos españoles, besándose y abrazándose.

Acto seguido, subieron al coche real y á las ocho y veinte se puso el convoy en marcha entre clamorosas vivas á los reyes de Bélgica, que se confundieron con las notas vibrantes del himno belga.

Después de saludar los reyes á las personas que se hallaban en los andenes y de desfilir la compañía de Wad-Ras, regresaron á Palacio y poco después la estación del Norte recobraba su aspecto ordinario.

UN TELEGRAMA

En la Mayordomía de alcornoque se ha recibido un telegrama de los exploradores de Bélgica, agradeciendo á don Alfonso el recibimiento y los homenajes de que se han hecho objeto á los soberanos belgas.

Información de provincias

DESAPARICION DE UN PARROCO

Gijón.—El alcalde padano de San Andrés de Tacóns ha denunciado al Juzgado la desaparición del párroco de dicho pueblo, don Andrés Cifuentes.

El domingo, después de asistir á una función religiosa en la parroquia de Ambe, salió á las cinco y media de la tarde de regreso á su pueblo, teniendo que atravesar un monte de más de una legua de extensión.

Hasta mitad del camino le acompañó el párroco de Ambe.

Se sabe que el señor Cifuentes estuvo á las siete y media de la tarde en los montes, á los cuales preguntó si había buen camino, contestándole afirmativamente.

A partir de este momento, no se ha tenido de él más noticias, resultando fructuosas cuantas pesquisas han sido hechas por los vecinos y la guardia civil.

Se teme que, extraviado de noche, cayese por algún precipicio.

LA REINA A CADIZ

Cádiz.—Probablemente vendrá á diez S. M. la reina doña Victoria para imponer los brazos á las mas enfermeras de la Cruz Roja, las mas esforzadas aquí la señora doña Cedes Santalalla.

Con este motivo se organizará por los elementos aristocráticos puros.

HALLAZGO DE CADAVERES

Vigo.—Comunican del pueblo de Ilojo que en la playa de San Vicente aparecieron dos cadáveres de un hombre en la playa Laureada, el cadáver de mujer.

También dicen los pescadores de Ilojo que vieron flotando en el mar un cadáver y no lo pudieron recoger por el fuerte oleaje. Se cree que el cadáveres son de víctimas del naufragio del "Santa Isabel".

LA MISERIA ENTRE LOS MONTAÑES.—En toda la zona de la zona reina una espantosa miseria. Los montañeses, en su mayoría, abandonan las viviendas y recorren famélicos y hambrientos, recogiendo los desperdicios que hallan y expurgando los montes de los animales para extraerles algunas granos de cebada sin dignidad da origen á numerosas epidemias.

Muchos montañeses de las zonas de buscan refugio en Tetuán, donde les facilita trabajo en obras públicas particulares.

El general Berenguer, desearía que cuanto sea posible la miseria entre las familias rifas. Se donado se organice un refugio para indigentes en el santuario y estación del ferrocarril de Centa, se ha puesto en condiciones de hospitalidad, proveyéndole de agua.

Diariamente se envían á los indigentes raciones de pan, aceite, legumbres y cebollas, y los días festivos se les ve una comida caliente.

Se ha nombrado un jefe indigena para guardar el orden en el refugio, rios inspectores con objeto de rigida distribución de los socorros.

Lo mismo se viene haciendo en indigentes del territorio de Melilla, de los hambres espantosa.

Los indigenas aplauden la generosa y humanitaria de la española á los desgraciados habitantes de la montaña.

NOTAS SANTANDERINAS

Santander.—De la Habana y cruz entró hoy en este puerto el buque español "Alfonso XII" que trae dos cargas y pasaje.

Mañana saldrá para Bilbao.

—Se han declarado en huelga tripulantes de doce vapores de la por haberse negado los armadores concederles aumento en sus jornales.

Los barcos quedaron amarrados en consecuencia del descomiuto de un mercaderes en el correo de Madrid llegó hoy con horas de retraso.

—Trabajando en un andén interior de la iglesia de San Isidro, el albañil Francisco Castañeda, por la desgracia de caerse desde altura de nueve metros, resultando tocado en el acto.

UN PLANTE

Sevilla.—Como protesta de las condiciones de la cárcel, los reos realizaron hoy un plante, negándose a comer el rancho y requiriendo la presencia del gobernador civil y del juez de la Audiencia.

Ambas autoridades giraron una ta de inspección á la cárcel.

UN HERIDO

Zaragoza.—Dicen de Albaladeja que un individuo llamado Lausan, al cual perseguía y quemaba se entregara.

UNA AGRESION

Sevilla.—En la Plaza de los varios individuos hicieron disparos contra el conductor y ocupantes de un tocación.

Los agresivos resultaron lesionados, se dieron á